



**重点：4つのあ**

- あいさつ ●あんぜん
- あい読書 ●あとしまつ

+ 「何かできらり」  
美しく正しいことば

令和2年9月18日（金）発行

## 宿泊体験学習に行ってきました～5年生～

8月31日（月）から9月1日（火）の2日間、田沢湖スポーツセンターで5年生の宿泊体験学習を行いました。子どもたちは、豊かな自然の中で、友達と力を合わせて、楽しく、パワフルに活動してきました。

1日目は、ベッドメイク講座から始まり、ナイトウォークで使うランタン作り。そして、プロジェクトアドベンチャーでは、思いを一つにして協力することの大切さを体験しました。その後、野外炊飯でカレーをつくりました。初めての薪を使っての調理に悪戦苦闘しましたが、自分たちで作ったカレーの味は、また格別だったようです。夕食後のナイトハイクは、ランタンの明かりを頼りに暗闇の怖さに耐え、声を掛け合ったり、励まし合ったりしながら歩きました。

2日目は、カヌー体験です。最初は、思うようにカヌーを操ることができず苦労しましたが、次第にカヌーの操作にも慣れ、終わる頃には自由自在にカヌーを操る姿が見られました。昼食後は、ネイチャー体験です。グループごとに地図を頼りにポイントを探し、そこにあるクイズを解いてゴールしました。

自然の中での生活で、友達と交流する楽しさ、協力することやがまんすることの大切さなどを学ぶことができました。学年やクラスの絆を深め、またひとまわり成長することができた2日間でした。

### 【子どもたちの感想から】

○私は、ナイトウォークの時、こわくて泣いてしまいました。カヌーは、みんな楽しくできてよかったと思います。ネイチャー体験では、グループみんなで協力してゴールにたどり着くことができてよかったです。活動を通して、協力することの大切さと時間を守って行動することが大事だということがわかりました。

（5松 K.H さん）

○ぼくは、ネイチャー体験が一番心に残っています。暑い森の中を11班のみんなと一緒に協力してゴールにたどり着くことができて、すごくうれしかったです。他にも、野外炊飯では、火おこしをうまくやることができ、おいしいカレーを食べることができました。いろいろな体験ができて楽しかったです。

（5竹 N.Y さん）

○私が宿泊体験学習で楽しかったことは、野外炊飯です。野外炊飯では、うま〜カレーを作れたし、水っぽくならないように作れてよかったです。グループのみんなと協力してカレーを作れて、楽しかったです。宿泊体験学習で協力したりしたことを、これからも生かしていきたいと思いました。

（5梅 T.Y さん）



## 校内授業研究会 (算数)

9月14日(月)、1年竹組と5年梅組で算数の授業研究会を行いました。

1年竹組は、「わかりやすくせいりしよう」という単元で、つりゲームの結果を、わかりやすく表せる整理の仕方を考える学習でした。子どもたちは、「種類ごとに分けるといいね」「端をそろえてならべるとわかりやすいよ」などと、前に学習した長さの学習を生かしながら、わかりやすい整理の仕方考えることができました。

5年梅組は、「図形の角を調べよう」という単元で、四角形の内角の和の求め方を、三角形の内角の和をもとにして考える学習でした。子どもたちは、「2つの三角形に分けられるよ」「三角形の内角の和は $180^\circ$ だから…」「4つの三角形に分けると $720^\circ$ になってしまう」「余計な角はどこだろう?」などとじっくりと考え、友だちと話し合ったりしながら四角形の内角の和を計算で求める方法を考えることができました。



1年竹組

5年梅組

## さくらの町の案内人 (特別編) パンフレット設置

9月11日(金)、4年生が、自分たちで作ったパンフレットを町内13カ所のお店などに届けました。

4月に「さくらの町の案内人」は実施できませんでしたが、子どもたちはその後も学習を重ね、角館を紹介する手作りパンフレットを完成させました。パンフレットには、角館の歴史やお祭り、おすすめスポットなどがわかりやすくまとめられています。観光客のみなさんに直接見てもらうために、角館駅などに自分たちで電話をかけて交渉し、20部ずつ置かせてもらうことになりました。4月の「さくらの町の案内人」は残念でしたが、自分たちで工夫してパンフレットを作ったり、様々な施設やお店に直接交渉したりなど、よい勉強ができました。

パンフレットを届けた場所は、次の通りです。

角館駅、観光情報センター「角館駅前蔵」、樺細工伝承館、プチフーズ、さとくガーデン、安藤醸造本店、日本料理まる松、青柳家、石黒家、ゆかり堂駅通り店、唐土庵、たてつ、人力車「角館人力社」

【子どもたちの感想から】

- 石黒家にパンフレットを届けに行きました。最初は緊張しました。石黒さんが、「今度見学に来てね。」と言ってくれたので、うれしかったです。観光客の人にパンフレットを渡してもらって、もっと角館の魅力を知ってもらいたいと思いました。パンフレットが20部、全部なくなってくると嬉しいです。(4松 I.Mさん)
- ぼくたちは、やっとフィールドワークに行くことができました。手作りのパンフレットを届けるため、安藤醸造、まる松、たてつさんに行きました。まる松のおかみさんが、「なるともち」と「えびすもち」をお持ち帰りにとくれました。味は、心がこもっていて、外はモチモチで、甘くておいしかったです。この味を、たくさんの人に伝えたいです。(4竹 N.Hさん)



ドキドキしながら電話で交渉!

パンフレットを届けに行きました

届けたパンフレットの一部です

## 学習発表会

9月26日(土)

学習発表会に向けて、各学年の練習にもいっそう熱が入ってきました。

子どもたち、そして職員一同、皆様のご来校を、心よりお待ちしております。

今年は、感染症対策のため、ご覧いただくのはお子さんの学年の発表だけとなります。

後日、全学年の発表を集録したDVDを販売する予定ですので、よろしければご利用ください。

